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VIABILITÀ Lo studio presentato dall’assessore Facchin al convegno
degli ingegneri: «Galleria tra via Brennero e piazza Venezia»

Il progetto «Passante Buonconsiglio»
per togliere le auto dal centro
Ianeselli: «Città più vivibile,
sapremo trovare le risorse»

TRENTO «Pe r u na t ra ns iz io ne
verso la mobilità sostenibile».
Questo il titolo della presenta-
zion e i llustr ata ieri al conve-
gn o d eg li i ng eg ne ri d a E zi o
Fa c c h i n , a s s e s s or e e s t e r no
con delega in materia di mo-
bilità e rigenera zione urba na
del Comune di Trento. E per
avere una migliore «mobilità
sostenibile» è stato esposto il
p r og e t t o e m b r i o n a l e d i u n
collegamento stradale in gal-
leria tra via Brennero e piazza
Venezia.

« Og n i vo l ta c h e p as s o d a
piazza Mostra trovo qualcuno
che mi chiede: “Quando inter-
rate via dei Ventu no?” . L a ri -
sposta giusta sarebbe: “ Mai”,
pe rc hé q ue l pr og et to, i n di -
scussione da decenni, a senti-
re i tecnici è irrealizzabile vi-
s to c h e sa r e b b e n e c e ss a r i o
chiudere la strada per moltis-
s i m o t e m p o , c o n l a c o n s e -
guen za d i para lizzare la città
— ha detto il sindaco di Tren-
t o F r a n c o I a n e s e l l i — . P e r

centrare l’obiettivo di togliere
il traffi co da lla via davanti al
C as te ll o d el B u on co n si g li o ,
nei mesi scorsi l’Amministra-
zione comunale ha pensato a
u n’a l te r n a t i va . S i t r a t t a d el
“Passante Buonconsiglio”».

In pratica, l’idea è quella di
realizzare una galleria, a dop-
pi o se n so d i ci r col azi one , di
circa un chilometro che da via
Brenn ero s buca in p iazza Ve-
n ez i a . S e co n d o l o s t u di o d i
fattibilità dell’Amministrazio-
n e c o m u n a l e , s i t r a t t a d i
un’opera tecnicamente realiz-
za bile e da l c osto di cir c a 6 0
milioni di euro. «Gli interven-
ti prep arator i per la reali zza-
z i o ne d e l b y pa ss fer rov i ar io
h a n no cr e a to l e c o n d iz i o n i
per tra cc iare un nuovo colle-
gamento v iario i n galleria tra
u n a n u o v a r ot a t o r i a i n v i a
Brennero e piaz za Venezi a —
ha s pie gato Fa cchi n —. L’ef-
fetto s arebbe que llo di elimi-
nare il traffico da via dei Ven-
tuno e, di conseguenza, di cre-
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e il centro attr avers o i l q uar-
tiere di San Martino». A casca-
ta , l ’id e a del tu nne l sotterr a-
neo porterebbe benefici all’in-
ter a cit tà e r idi se gne reb be il
volto del capoluogo. Ad esem-
pio, con «Pass a nte Buo n con-
si gli o» s i p otreb be ro sv ilu p-
pare sistemi di collegam ento
p ed o na l e e l eg g er o ve rs o l a
col lin a es t, verso Tre nto su d
su lla d est ra de ll’ Adi ge e su l -
l ’a s s e v i a M a l v a s i a - v i a S a n
Martino-via Suffragio.

«Si tratta di un sogno? — si
chiede Ianeselli —. Lo defini-
rei piuttosto uno studio preli-
mi na re e u na pr os pe t ti va s u
cui lavorare. E il finanziamen-
t o ? A b b i a m o i m p a r a t o c h e
quando ci sono dei buoni pro-
getti poi le risorse si trovano.
Certo è che, sommato agli altri
cambiamenti in corso, il “Pas-
s a n t e d e l B u o n c o n s i g l i o ”
avrebbe un impatto molto po-
sitivo sulla vivibilità della cit-
tà».

Du ra nte i l co nvegn o so no
stati anche illustrati i dati del
Pi ano Ur ban o del la Mo b ili tà
Sostenibile (Pums) degli ulti-
mi ann i e gl i o biet tiv i c he si
intendono raggiu ngere entro
il 2030. Dal 2011 al 2020, l’uso
de l le auto pr i vate a T rento è
p a s s a t o d a l 5 6 , 2 % a l 6 2 , 6 %
(+6,4%). Nel 2023, lo scenario
della mobilità trentina si pre-
sentava così: il 51,4% delle per-
sone si muove in macchina, il
34,8% in bici o a piedi, mentre
il r im a ne nte 1 3, 8% t ra mi te i
me zzi p ubb lic i com e tren i e
p u l l m a n . P e r i l P u m s d e l
2030, Trento si è posta l’obiet-
tivo d i r idurre l’u so dell’auto
di almeno 10 punti percentua-
li (le stime più positive parla-
no di un -14%) e di aumentare
l ’ u s o d e l l a m o b i l i t à a t t i v a
(piedi e bici) del 4/6% e incre-
mentare l’utilizzo del traspor-
to pubblico del 6/8%.

Le iniz iati ve gi à at tuate da
Comune sono m o lteplici: dal
cantiere della nuova autosta-
zione nell’area ex Sit alla spe-
r im e n t az i on e d e ll e zo n e 3 0
partita da Ga rdolo, dal colle-
gamento ad alta frequenza e a
basso impatto ambientale tra
Lavis e piazza Dante alla Bici-
p o l i t a n a , d a l p r o g e t t o d e l
g r a n d e i m p i a n t o v e r s o i l
Mo nte Bo ndo ne fi no al p ro-
g e t t o i n t e g r a t o l e g a t o a l
bypass ferroviario, con l’inter-
ramento della ferrovia storica,
il Nordus e la stazione ipogea.
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Mobilità Traffico davanti al castello. Nel tondo, Franco Ianeselli

Il sindaco
Sogno? Lo definirei
uno studio preliminare
e su cui lavorare
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